

# Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Soziales und Gesellschaftlichen  
Zusammenhalt

**Ihr Ansprechpartner**  
Juliane Morgenroth

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 55055  
Telefax +49 351 564 55060

presse@sms.sachsen.de\*

12.01.2018

## Klares Bekenntnis zur Selbstverwaltung

### Staatsministerin Barbara Klepsch zu Gast beim Neujahrsempfang des Verbandes der Ersatzkassen e. V.

Der Neujahrsempfang des Verbandes der Ersatzkassen e. V. ist traditionell der erste Termin des Jahres, zu dem sich die Partner des Gesundheitswesens treffen. Staatsministerin Barbara Klepsch nutzte die Gelegenheit, das Bekenntnis des Freistaates Sachsen zur Selbstverwaltung zu bekräftigen, und ihre Erwartungen an die Partner zu formulieren. »Selbstverwaltung funktioniert, wenn sie zielgerichtet, verantwortungsvoll und mit Augenmaß das in sie gesetzte Vertrauen und den vorhandenen Gestaltungsspielraum für die Erfüllung der zahlreichen und zum Teil herausfordernden Aufgaben nutzt«, sagte Staatsministerin Klepsch.

Die zukünftigen Aufgaben der Selbstverwaltung werden nicht nur zahlreicher – sondern auch schwieriger und komplexer. Hierzu zählen die sektorenübergreifende Versorgung, die Neuausrichtung der Bedarfsplanung und die große Aufgabe der Digitalisierung im Gesundheitswesen. Bei all diesen Zukunftsfeldern werde einiges auf die Organe der Selbstverwaltung zukommen. „Meine Unterstützung und die meines Hauses für diesen wichtigen und verantwortungsvollen Auftrag ist Ihnen gewiss. Mit Ihnen gemeinsam wollen wir eine zukunftsfähige und leistungsstarke Versorgung für die Bürgerinnen und Bürger im Freistaat Sachsen erreichen“, so die Gesundheitsministerin.

Gerade im Bereich der Digitalisierung sieht Gesundheitsministerin Klepsch eine große Chance auch für die Organe der Selbstverwaltung: »Ich ermuntere Sie alle, dass die Digitalisierung auch aus den Reihen der Selbstverwaltung heraus noch stärker vorgebracht wird.« Digitale Anwendungen müssen ein echter Mehrwert für Patienten werden. »Darüber hinaus muss sichergestellt werden, dass innovative Versorgungs- und Behandlungskonzepte der medizinischen und pflegerischen Versorgung allen Versicherten offenstehen«, so Klepsch in ihrer Rede. Der Freistaat fördert mit rund 40 Millionen Euro die wichtige Entwicklung der

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
für Soziales und  
Gesellschaftlichen  
Zusammenhalt**  
Albertstraße 10  
01097 Dresden

[www.sms.sachsen.de](http://www.sms.sachsen.de)

Zu erreichen mit den  
Straßenbahnlinien  
3, 7, 8 Haltestelle Carolaplatz.

\* Kein Zugang für verschlüsselte  
elektronische Dokumente. Zugang  
für qualifiziert elektronisch signierte  
Dokumente nur unter den auf  
[www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html)  
vermerkten Voraussetzungen.

Digitalisierung und übernimmt dabei die koordinierende Funktion. Die Umsetzung muss aber durch die Partner der Selbstverwaltung erfolgen.